



ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DE LA CORPORACIÓN EL DÍA 9 DE MARZO DE 2017

En el Salón de Plenos de la Casa Consistorial del Ayuntamiento de Villaviciosa de Odón, a 9 de marzo de 2017, se reúnen bajo la presidencia del Sr Alcalde Presidente, D. JOSÉ JOVER SANZ, los concejales que a continuación se relacionan, para celebrar una sesión extraordinaria del Pleno de la Corporación, para la que han sido citados mediante notificación del Secretario General de fecha 24 de febrero de 2017 en cumplimiento del artículo 46 de la Ley 7/1985.

GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO POPULAR

D. JOSÉ JOAQUÍN NAVARRO CALERO (portavoz). Primer teniente de alcalde. Concejales delegado de Economía y hacienda, Cultura, Fiestas y participación ciudadana y Servicios generales.

D^a MARÍA ÁNGELES MÉNDEZ DÍAZ. Segunda teniente de alcalde, Concejala delegada de Urbanismo, Obras e infraestructuras, Comercio e industria, Entidades urbanísticas, Medioambiente y mobiliario urbano, Movilidad y transporte.

D. AGUSTÍN REGUERA BARBA. Tercer teniente de alcalde. Concejales delegado de Servicios sociales, Mayor y mujer, Sanidad y consumo y Oficina municipal de información al consumidor.

D. DAVID PRIETO GIRALDES. Concejales delegado de Recursos humanos y régimen interior, Deportes, Educación, Juventud, Menor y familia, Empleo y desarrollo empresarial, Comunicación y Nuevas Tecnologías

D^a NURIA MERINO YUSTA.

GRUPO MUNICIPAL VOX

D^a MARÍA RUÍZ SOLÁS (portavoz).

D^a JULIA LAFUENTE PÉREZ-LUCAS

D. ERNESTO SERIGÓS SUSINI

GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS-PARTIDO DE LA CIUDADANÍA

D. MIGUEL ÁNGEL SAINZ SÁNCHEZ

D. ENRIQUE TOLEDANO DE CASTRO

D. SANTIAGO TEJADO SÁNCHEZ (portavoz)



GRUPO MUNICIPAL SE PUEDE VILLAVICIOSA DE ODÓN

D. GUMERSINDO RUÍZ ROSALES (portavoz).

D^ª ANA RAMÍREZ IZQUIERDO

D. MANUEL JIMÉNEZ JAÉN

GRUPO MUNICIPAL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (PSOE)

D. JUAN CARLOS BARTOLOMÉ MUÑUMEL (portavoz).

D^ª MARÍA MERCEDES CASTAÑEDA ABAD.

GRUPO MUNICIPAL IZQUIERDA UNIDA-GANEMOS LA COMUNIDAD DE MADRID-LOS VERDES

D. JUAN MIGUEL BELMONTE GÓMEZ (portavoz).

D^ª ISABEL MARÍA MARTÍNEZ GARCÍA

GRUPO MUNICIPAL UNIÓN PROGRESO Y DEMOCRACIA (UPyD)

D. JORGE PAPADOPOULOS IZQUIERDO.

SECRETARIO GENERAL: D. MANUEL PAZ TABOADA.

INTERVENTORA: D^ª RUTH PORTA CANTONI.

No asiste, habiendo justificado su ausencia, D^ª MARÍA MARTÍN REVUELTA.

El número de concejales presentes al comienzo de la sesión es de veinte (20).

La convocatoria de esta sesión extraordinaria fue solicitada el día 2 de febrero de 2017 por ocho concejales de la Corporación, al amparo del artículo 46 de la Ley 7/1985, de 2 de abril. Al no convocarse la celebración de la sesión dentro de los quince días hábiles siguientes a la petición, aquélla quedó convocada automáticamente para el décimo día hábil siguiente, que corresponde al 9 de marzo, a las 12:00 horas, de acuerdo con el artículo 46 citado, habiendo notificado la Secretaría General dicha convocatoria el día 24 de febrero de 2017.

Tras comprobar que concurre el quorum que establece el artículo 90 del Real Decreto 2568/1986, de 28 de noviembre para la válida celebración de la sesión, el Sr. Alcalde la declara abierta a las 12:00 horas.



Abierta la sesión, y antes de pasar al único punto del orden del día, el Sr. Alcalde expone a la Corporación algunas cuestiones previas:

En primer lugar excusa la ausencia de la concejala delegada de Medio Ambiente, D^a María Martín Revuelta, a quien felicita por su reciente alumbramiento.

A continuación muestra sus condolencias a la concejal D^a Maribel Martínez García tras el reciente fallecimiento de su padre.

Por último, informa de que la sesión comenzará con una exposición del Alcalde, a la que seguirán las exposiciones de los grupos políticos, por un tiempo máximo de diez minutos, tras las cuales tomará de nuevo la palabra el Alcalde para cerrar la sesión.

Tras estas palabras, el Sr. Alcalde da paso al tratamiento del único asunto incluido en el orden del día, que es el debate sobre el estado del municipio, de acuerdo con la solicitud de convocatoria de sesión extraordinaria

ORDEN DEL DÍA

1.- Debate sobre el estado del municipio

a)- Exposición inicial del Sr. Alcalde

El Sr. Alcalde comienza agradeciendo a los presentes su asistencia a la sesión, con un reconocimiento especial a la labor de los medios de comunicación presentes. A continuación felicita a las mujeres en su semana mayor y apuesta por la aplicación de políticas para la plena igualdad entre mujeres y hombres, al tiempo que rechaza y condena los actos de violencia de género producidos durante 2017, y afirma que a los maltratadores les caerá todo el peso de la Ley.

Pasando a la exposición, comienza recordando qué es Villaviciosa de Odón: señala que hace años se apostó por un municipio ambientalista, pionero en incorporar medidas como la bolsa amarilla para el reciclaje o la recogida de ropa para ayuda humanitaria. Añade que también es un municipio que posee una rica historia y que está orgulloso de sus tradiciones, que mira al futuro sin olvidar su pasado, y que ofrece calidad de vida en un



Ilmo. Ayuntamiento de
Villaviciosa de Odón

entorno singular. Continúa admitiendo que hay carencias que se deben paliar entre todos, y anuncia que después del verano habrá una línea interurbana de autobuses que conectará el casco con las urbanizaciones, resultado de la gestión del equipo de gobierno para mejorar la calidad de vida de los vecinos. También reconoce la labor leal de la oposición para mejorar la vida de los vecinos.

Prosigue señalando que los vecinos son los artífices del nuevo escenario que se abre tras superar la fase de endeudamiento y añade que se siente orgulloso de representar como Alcalde a los vecinos del municipio y a los trabajadores municipales, que se esfuerzan en prestar el mejor servicio.

Afirma que se lleva a cabo una gestión responsable y rigurosa dirigida al bienestar de los vecinos, resaltando que el gasto social no disminuyó durante los años de la crisis, al tiempo que hace una llamada para que se pongan en conocimiento de los Servicios Sociales del Ayuntamiento las situaciones de vulnerabilidad social que se conozcan.

Continúa señalando que en estos años de recortes se han realizado importantes gestiones ante la Comunidad de Madrid y la Administración del Estado, que han tenido resultados como la asignación de un centro de especialidades médicas, que califica como logro para Villaviciosa de Odón, un nuevo Centro de Salud, o la construcción de infraestructuras como el centro Miguel Delibes, pero admite que hay carencias y situaciones que deben mejorar.

Afirma que este es un momento fundamental para Villaviciosa de Odón, porque es un Ayuntamiento saneado y con posibilidades de invertir, lo que supone un reto para todos. Menciona la aprobación del Plan General como una oportunidad que se debe aprovechar porque beneficiará a la mayoría de los vecinos del municipio, con el desarrollo de nuevos sectores con más zonas verdes y la construcción de vivienda protegida, en lo que será la mayor promoción de vivienda pública en Villaviciosa de Odón.

Pasa a continuación a exponer la labor de los Servicios Sociales, que califica de modélicos y cita las actividades que desarrollan, entre ellas talleres, proyectos de ayuda a la integración o programas de voluntariado.



Prosigue señalando que en materia de deportes el Ayuntamiento ofrece numerosas actividades deportivas en las que participan muchos usuarios, e indica que el pabellón cuenta con una afluencia de unos 700 usuarios semanales y los campos de fútbol son utilizados por 1.400 usuarios a la semana.

A continuación pasa a referirse a la educación, citando los programas y actividades desarrolladas, así como los convenios con los Colegios, el Instituto, las Asociaciones de Madres y Padres de Alumnos y con la Universidad Europea, y señala que recientemente se puso en marcha una casa de niños.

En materia de cultura señala que existen programas culturales dirigidos a toda la población, y se desarrollan actos, exposiciones y cine, y destaca la construcción de una nueva biblioteca, que se financiará en parte con fondos del Plan de Inversiones Regional.

En materia de movilidad destaca que el municipio cuenta con un Plan de Movilidad Sostenible e indica que se han hecho gestiones para descongestionar Campodón, para el desdoblamiento de la M-506 y para una nueva línea interurbana, que será realidad después del verano, como mencionó al comienzo de su exposición.

En materia de medio ambiente menciona la firma del nuevo contrato de mantenimiento de zonas verdes y de El Forestal, la concesión de una subvención del IDAE para la mejora del alumbrado público, el plan de mejora de los caminos vecinales, el soterramiento de contenedores y la construcción de una pasarela sobre el Guadarrama, que permitirá conectar con los municipios limítrofes.

En materia de seguridad hace referencia a la modernización de los sistemas de vigilancia y la puesta en marcha de un servicio de mediación vecinal, la creación de una unidad de la Policía Local en bicicleta para la actuación en terrenos de difícil acceso y las actuaciones contra el vandalismo en los espacios públicos y contra quienes no recogen los excrementos caninos.



En materia de nuevas tecnologías menciona la nueva web del Ayuntamiento y la implantación de la administración electrónica y de un nuevo sistema de gestión de quejas y sugerencias de los vecinos.

En materia de empleo informa de que el desempleo descendió en el municipio y menciona la bolsa de empleo municipal, como herramienta de ayuda para quienes buscan trabajo.

En materia de juventud señala que se desarrollan actividades para jóvenes y que se prepara un centro para la juventud. En materia de sanidad y consumo hace referencia a las actuaciones contra las plagas, sobre higiene alimentaria o el control de animales domésticos, y señala que la OMIC atiende unas mil consultas anuales; también menciona que se están realizando actuaciones para un nuevo cementerio y tanatorio.

En materia de obras comenta las reparaciones de las vías públicas y la eliminación de más de cien barreras arquitectónicas; y en materia de promoción del turismo resalta el impulso que se ha dado a la oficina de turismo.

Tras esta enumeración de sectores de actividad, señala que el municipio afronta una nueva etapa con optimismo y que el objetivo prioritario para los próximos años es aumentar la inversión. Afirma que se realiza una gestión rigurosa para ofrecer a los vecinos el mejor servicio y que la prioridad del gobierno municipal es perseguir el interés general, dar estabilidad y certidumbre.

Concluye la exposición enviando un mensaje de confianza para el futuro y haciendo un llamamiento a todos para que contribuyan a construir una Villaviciosa de Odón de la que sentirse orgullosos.

Tras su exposición, el Sr. Alcalde anuncia que se abrirá un turno de palabra para los grupos municipales, comenzando por el grupo municipal UPyD, a quien concede el uso de la palabra.

b)- Exposición del Sr. Papadopoulos Izquierdo: grupo municipal UPyD

Comienza su exposición afirmando que el estado del municipio es de parálisis desde hace años, ya que no hay una estrategia a largo plazo ni



existen proyectos. Continúa señalando que Villaviciosa de Odón acumula problemas sin resolver desde hace tiempo, entre los que menciona el Matadero, el CITO, el alumbrado urbano, las aguas residuales o los ruidos en la biblioteca.

Afirma que falta capacidad de gestión y que la administración actual está desfasada, ya que únicamente se gestiona el día a día y no se afrontan nuevos proyectos; destaca la necesidad de contar con un equipo para gestionar el municipio y que la situación actual constata la situación de crisis permanente del equipo de gobierno, con continuos cambios en las concejalías, lo que priva de continuidad a la gestión y comporta que no se aborden los proyectos, con concejales que dimiten y concejalas que son apartadas de la gestión.

Prosigue señalando que el equipo de gobierno no fue capaz de llegar a ningún acuerdo con los grupos de la oposición y recuerda que los presupuestos de 2016 salieron adelante gracias a la abstención de algunos grupos, añadiendo que la falta de acuerdo se ha mostrado para este mismo debate, ya que la sesión ha sido convocada por imperativo legal.

A continuación sale al paso de los anuncios hechos por el Sr. Alcalde en su exposición, Indicando que se desconocen las fechas y los plazos previstos para que esos anuncios sean realidad y recuerda que no se ha hecho nada de lo que se anunció en su día en el plan de gobierno municipal. Enumera proyectos no ejecutados, como el Plan de Seguridad, el alcantarillado o los jardines de la Casa de Godoy; resalta que la reforma de la avenida Calatalifa se ejecuta sin proyecto, sin memoria técnica y sin presupuesto; y añade que se desconoce la fecha prevista para la ejecución de la nueva biblioteca.

Califica la exposición del Sr. Alcalde como más de lo mismo, promesas y nada hecho en dos años. Recuerda que tampoco se ejecutaron las propuestas presentadas por UPyD y aprobadas por el Pleno, como un plan de productividad, el plan estratégico, la eliminación de barreras arquitectónicas, la actuación en el yacimiento de Calatalifa, o el Plan Director del Forestal, del que nada se sabe.



Comenta a continuación que a estas alturas no hay un borrador de los presupuestos para este año, lo que tendrá como consecuencia que los plazos para ejecutar las inversiones sean reducidos.

Menciona la modificación puntual del Plan General en el Monte de la Villa, indicando que no se ha ofrecido una explicación de lo ocurrido y de por qué se perdieron 500 viviendas, y pide que se asuman responsabilidades, ya que se acabó aceptando un modelo del que en su día se dijo que no era sostenible.

También comenta la situación del CITO y afirma que se hizo muy poco en estos años, recuerda que una parcela municipal se perdió y que sobre la otra el Ayuntamiento conserva un derecho de adquisición preferente hasta enero de 2018, y que la sensación que tiene es que también se va a perder.

Concluye señalando que no confía en la gestión del actual equipo de gobierno, en el que hay concejales sobrepasados por la gestión que hacen un gran esfuerzo e insiste en que el gobierno carece de planificación, de organización y de proyectos para el futuro.

c)- Exposición del Sr. Belmonte Gómez: grupo municipal IU

Comienza su exposición recordando que hoy es un día de lucha por la educación pública, con movilizaciones contra los recortes. A continuación señala que es la primera vez que se le convoca a una sesión de un órgano colegiado por imperativo legal, un hecho que califica de penoso.

Afirma que el Alcalde manda, pero no dirige y le pide que resuelva los problemas y no los genere. Destaca la inestabilidad del gobierno municipal en estos dos años, con una dimisión y un cese, una situación en la que se hace difícil poder trabajar. Destaca también la falta de inversión en los últimos años, indicando que en 2016 se ha gastado el 60% del gasto de inversión previsto, con lo que concluye que se gasta poco, pero no se resuelve nada.

Afirma que el gobierno municipal es responsable de que muchos jóvenes se hayan ido a vivir fuera del municipio porque en Villaviciosa de Odón no hay oferta de vivienda asequible para ciertos sectores de población, un hecho que califica como una tragedia personal. Recuerda



que hace muchos años que no hay una oferta de vivienda protegida y pone como ejemplo el Monte de la Villa, que tras un proceso de años queda igual.

A continuación enumera varios de los problemas por resolver en Villaviciosa de Odón, comenzando por las obras de la avenida de Calatalifa, que califica como despropósito, ejecutadas sin proyecto y en las que ha habido injerencias políticas. También menciona la falta de consenso para la aprobación de la revisión del Plan General y la escasez de servicios que dan calidad de vida a los vecinos.

En materia de educación menciona la escasa oferta de plazas públicas en educación secundaria y el desmantelamiento del servicio de educación, así como el desmantelamiento del servicio de juventud; señala que no hay políticas de igualdad y en materia de deportes opina que las instalaciones son mejorables, porque en el pabellón se pasa frío; reconoce el trabajo de las trabajadoras de los Servicios Sociales, que califica como admirable, y recuerda que está pendiente la aprobación de las bases para las ayudas al IBI; y en materia de medio ambiente afirma que El Forestal languidece y que el Ayuntamiento se despreocupa del corredor ecológico entre Villaviciosa de Odón y la Casa de Campo.

También afirma que se han puesto obstáculos a la participación vecinal, y señala que la web no ofrece ningún espacio para que los vecinos puedan participar. Señala que en la gestión de los servicios municipales se ha fiado todo a la privatización y no se controla a las empresas que prestan los servicios.

Concluye señalando que Villaviciosa de Odón está estancada, carece de plan y de proyecto de futuro y que IU apuesta por una Villaviciosa de Odón que sea solidaria y ofrezca calidad de vida a sus vecinos.

d)- Exposición del Sr. Bartolomé Muñumel: grupo municipal PSOE

Comienza afirmando que tras dos años de gobierno en minoría del PP solo se han producido avances a propuestas de la oposición, que apenas han sido ejecutadas por el gobierno municipal. Añade que el municipio necesita inversiones y para ello es necesaria una nueva financiación local.



Pide responsabilidad al gobierno, afirmando que el PP engañó al electorado comprometiendo un tipo del IBI a 0,40, que era inviable, algo que su partido advirtió en la campaña electoral.

Afirma que lo que hay en estos momentos es desinversión y pide al gobierno que enumere las inversiones hechas desde 2007 que no sean para mantenimiento, y añade que esa falta de inversión se debe a la falta de capacidad de gestión del gobierno y a la falta de inversión de la Comunidad de Madrid en el municipio.

Añade que ante la pregunta de cuál es su planteamiento de futuro, la respuesta del gobierno suele ser que ya se está en ello, pero recuerda que faltan políticas de igualdad, de mujer, de empleo y políticas sociales. Pide que se gestione un nuevo instituto, una nueva biblioteca y la mejora del transporte, recuerda que el Ayuntamiento perdió ingresos por las subvenciones no gestionadas, y añade que no se ha hecho nada sobre el Plan de Seguridad.

Afirma que falta un compromiso con el municipio y falta capacidad para gestionar los recursos públicos; pregunta cuál es la política de empleo o la política social del gobierno municipal. Recuerda las deficiencias de las instalaciones deportivas y la falta de nuevas infraestructuras, pide incrementar el presupuesto de los Servicios Sociales y que se mejore la atención a los mayores; censura la nula gestión en transportes y concluye pidiendo que se trabaje para los vecinos en los dos años que quedan de mandato.

e)- Exposición del Sr. Ruiz Rosales: grupo municipal Se Puede

Comienza preguntándose para qué se celebra este debate y considera que hoy no se hará un debate sobre el estado del municipio, ya que debería servir para que se consensasen las grandes líneas de gestión, y en lugar de ello solo habrá una enumeración de carencias por un lado y de autocomplacencia por el otro.

Continúa afirmando que en estos dos años de mandato ha quedado claro que la inquietud del Alcalde por los vecinos es nula y pone como ejemplo esta sesión, que se celebra porque el PP no lo pudo evitar y se ha



convocado por mandato de la Ley ante la falta de convocatoria por el Alcalde, lo que revela su nulo interés en debatir ni en alcanzar consensos. Pide que se asuma el cambio político y se pierda el temor a la participación.

Prosigue haciendo referencia a las propuestas presentadas al Pleno por el grupo Se Puede, como la dotación de crédito para el acceso a El Forestal, de la que no hay nada hecho, o la redacción de un Plan de Accesibilidad, aprobada en 2016 y de la que tampoco hay nada hecho. Añade que todavía no se ha entregado el proyecto de presupuestos para 2017, y advierte de que esta demora afectará a la ejecución de las inversiones.

Recuerda que en julio de 2016 se insistió en la reforma de las dependencias de los mayores, y que no se ha hecho nada, y que tampoco se informa sobre la situación de las personas dependientes. Cita la situación del bombeo del Monte de la Villa, y recuerda que desde el año 2000 no se reclamó nada mientras el Ayuntamiento recibía sanciones de la Confederación del Tajo y se acabó redactando un proyecto para una depuradora que constaría un millón de euros en lugar de optar por la solución más sencilla y más barata, una cuestión que también fue aprobada por el Pleno y que no se ha ejecutado, por lo que concluye que no hay interés en resolver una situación que califica como presunto delito ecológico. Pregunta por el Plan Director de El Forestal, recuerda que no se hizo nada para la firma del convenio con Arcópoli, aprobado por el Pleno en septiembre de 2016, señala que el Centro de Información Juvenil está parado y no se pone en marcha el Consejo Escolar.

Afirma que Villaviciosa de Odón es un barco cortijo que va a la deriva y que funciona por la profesionalidad de algunos funcionarios y por la inercia de la maquinaria administrativa. Añade que los concejales del equipo de gobierno son coautores de este despropósito porque permiten que el Alcalde frene el progreso del Ayuntamiento. Concluye invitando a los vecinos a participar en la gestión municipal y a ser exigentes con sus representantes.



f)- Exposición de los Sres. Sáinz Sánchez y Tejado Sánchez: grupo municipal Ciudadanos

El Sr. Sainz Sánchez comienza señalando que este debate debió hacerse en 2015 e informa de que en las 23 sesiones de pleno que se han celebrado en este mandato se han presentado 184 mociones, de las cuales 18 fueron rechazadas y el resto aprobadas, lo que representa un porcentaje del 90%; de ellas, 150 se refieren a asuntos de carácter local, de las cuales 65 se aprobaron por unanimidad, y 6 a actuaciones de la Comunidad de Madrid. Añade que el 65% de las mociones se aprobaron por unanimidad y de las 94 propuestas de la oposición, el 65% se aprobaron con el apoyo del equipo de gobierno y 16 fueron rechazadas por el gobierno; de ellas, Ciudadanos votó a favor de 8 y se abstuvo en cuatro. Opina que estos datos muestran un cambio de actitud con la nueva composición del Pleno.

Continúa señalando que Ciudadanos apoya propuestas que sean razonables, con independencia de quién las proponga, pero afirma que se ha creado lo que define como "pentapartito", que pretende atribuir a Ciudadanos una posición de apoyo al gobierno.

A continuación toma la palabra el Sr. Tejado Sánchez, que afirma que falta la ejecución de las medidas aprobadas en el Pleno; prosigue señalando que Ciudadanos pretende llegar a consensos, pero que no es posible debido a lo que define como "cordón sanitario" creado en torno a Ciudadanos por el resto de grupos. Señala que la ejecución de algunas de las medidas aprobadas en el Pleno es lenta, una lentitud que puede tener como causas la necesidad de tramitar un procedimiento, su coste u otras razones que desconoce.

Pide sumar esfuerzos para aprobar el Plan General y para que Villaviciosa de Odón mejore y ofrezca bienestar social a los vecinos. Señala que la dilación en la aprobación de los presupuestos de 2017 reduce el plazo para ejecutar las inversiones.

Menciona las propuestas de Ciudadanos en materia de Hacienda, para el estudio de la tasa por ocupación de suelo, subsuelo y vuelo y sobre la incidencia de la sentencia del Tribunal Constitucional sobre el impuesto de



plusvalía. Destaca la necesidad de incrementar el gasto en Servicios Sociales para que Villaviciosa de Odón salga del furgón de cola de gasto social y deje de ser un municipio con el corazón de piedra.

Concluye señalando que Ciudadanos apoyará las propuestas que mejoren la calidad de vida de los vecinos.

g)- Exposición de la Sra. Ruiz Solás: grupo municipal VOX

Comienza afirmando que el grupo VOX acude a esta sesión sin expectativas, ya que no hay debate, solo monólogos. A continuación señala que el balance del grupo VOX de estos dos años de mandato es que Villaviciosa de Odón es un municipio pobre, que tiene muchas cosas que solucionar. Señala que el PP lleva años engañando a los vecinos, vendiendo en su programa proyectos que no se realizan y creando falsas expectativas. Menciona el plan de gobierno municipal presentado hace dos años indicando que no se ha ejecutado ninguna de las medidas anunciadas a corto plazo. Afirma que Villaviciosa de Odón ha demostrado una lealtad al PP y que éste paga esa lealtad con promesas incumplidas.

Añade que hay proyectos no ejecutados y que el Ayuntamiento no cuenta con fondos propios, sino que recurre a las subvenciones, porque los ingresos proceden en su mayor parte del IBI y no se han buscado otras vías de ingresos. Pide al gobierno municipal que diga la verdad a los vecinos, que no se genera riqueza y se gasta el dinero en estudios y planes que no se ejecutan por falta de fondos para invertir. Afirma que es necesaria una planificación seria para organizar la actuación del Ayuntamiento.

Califica como lamentable el estado de las infraestructuras a causa de la desidia del gobierno local, censura el derroche y el gasto excesivo, las instalaciones obsoletas, las fuentes que no funcionan, o las urbanizaciones cada vez en peor estado. Recuerda que se destruyó una oportunidad para el Ayuntamiento como el desarrollo del Monte de la Villa, que califica como desastre y reitera que Villaviciosa de Odón es cada vez más pobre mientras otros municipios crecen.

Hace referencia al que califica como proyecto estrella del gobierno, el avance del Plan General, que no aprobó cuando tenía mayoría para ello,



afirmando que se utiliza para manipular a la opinión pública y que pretende legalizar actuaciones ilegales.

Añade que el Ayuntamiento tiene un problema de personal, con una plantilla descompensada y poca profesionalidad, donde se pagan horas extras mientras se concede una media hora de cortesía, donde el Alcalde paga sobresueldos a ciertos trabajadores, con agravio al resto de empleados, y donde siguen los enchufes y las irregularidades, destacando la situación del Jefe de Compras, que incumple la legalidad y que está en ese puesto por enchufe.

h)- Exposición del Sr. Navarro Calero: grupo municipal PP

Comienza indicando que ha visto pocas novedades en las intervenciones de los grupos de la oposición y añade que algunos concejales se dejan ver poco por el Ayuntamiento. Prosigue rechazando la imagen de caos y parálisis que se ha querido transmitir; afirma que es más fácil decir que hacer, y afirma que los asuntos se han gestionado dentro de las posibilidades.

Afirma que Villaviciosa de Odón es un Ayuntamiento serio, saneado financieramente y que tiene estabilidad presupuestaria, con un endeudamiento del 38% cuando el límite legal está en el 110%, y que esta situación le permitirá disponer de capacidad de inversión en los próximos años, en especial cuando el Gobierno libere de las limitaciones actuales para invertir a las entidades locales que cumplen con sus obligaciones.

Continúa afirmando que el Ayuntamiento gestiona y tiene actividad, indicando que en obras se invierte más de un millón de euros en cinco actuaciones, y que en urbanismo se gestionan asuntos como el CITO, la obra del colector del Castillo o la depuradora de la UA-11, asuntos que se están negociando con el Canal de Isabel II.

A continuación menciona la memoria de 2016 del departamento de Servicios Sociales, que refleja que se tramitaron más de 200 expedientes de emergencia social, el número de usuarios del servicio de ayuda a domicilio, la atención dispensada a víctimas de violencia de género, entre otras actuaciones realizadas.



Señala que en materia de deportes se han realizado inversiones por más de 400.000,00 euros, se han concedido subvenciones a agrupaciones deportivas y las instalaciones municipales son utilizadas por más de 5.000 usuarios.

Añade que en cultura se ha ampliado la oferta cultural del Ayuntamiento, con más de 60 talleres, con 33 especialidades en la escuela de música, junto con otras actividades, y menciona el proyecto para la construcción de una nueva biblioteca.

Afirma que la educación pública en Villaviciosa de Odón tiene buena salud, y señala que se está gestionando un nuevo instituto de secundaria y una escuela oficial de idiomas, y menciona las subvenciones concedidas a las Asociaciones de Padres y Madres de alumnos, así como el convenio con la Universidad Europea y con el Instituto Británico. En materia de nuevas tecnologías hace referencia a la nueva página web.

En materia de seguridad ciudadana, indica que Villaviciosa de Odón es un municipio seguro, que cuenta con una Policía Local formada y profesional, que dispondrá de nuevas medidas para dar seguridad a los ciudadanos, como los lectores de matrículas y cámaras de videovigilancia.

Concluye señalando que el gobierno tiene proyectos y planes que realizar y muchos proyectos ya son realidades, e indica que se seguirá trabajando para que Villaviciosa de Odón sea un referente entre los municipios de la Comunidad de Madrid.

i)- Exposición final del Sr. Alcalde

Comienza indicando que el formato del debate establecido en el Reglamento ofrece una oportunidad para exponer la visión del municipio y realizar propuestas, y acto seguido muestra su decepción porque se ha perdido una oportunidad para ofrecer propuestas ilusionantes a los vecinos. Agradece a los portavoces de los grupos municipales su tono correcto en sus exposiciones, con una especial mención al portavoz del grupo municipal del PSOE.

Afirma que los grupos de la oposición han dibujado una Villaviciosa de Odón que no es real para desacreditar la labor del equipo de gobierno.



Añade que se gobierna desde la responsabilidad, con políticas que responden a las inquietudes de los vecinos, y señala que en esa labor es fundamental la labor de fiscalización de la oposición.

Muestra su preocupación por la intencionalidad de algunos partidos que parecen satisfechos de que cuanto peor le vaya al Ayuntamiento, mejor les irá a ellos, un planteamiento que califica como trasnochado. Recuerda que hace dos años los vecinos de Villaviciosa de Odón otorgaron la confianza al PP para seguir gobernando y que el gobierno municipal que preside actúa dando primacía al interés general de toda la población.

Agradece las aportaciones hechas por los grupos de la oposición y destaca que los protagonistas deben ser los vecinos, que son los artífices de que Villaviciosa de Odón pueda afrontar el futuro con ilusión. Enumera a continuación los retos a los que se enfrenta el municipio, entre los que cita la construcción de una nueva biblioteca, un nuevo Centro de Salud, la administración electrónica, el Centro de Mayores, un edificio para jóvenes o la renovación de los parques infantiles y la instalación de parques en nuevas zonas. Añade que el gobierno conoce las necesidades de los vecinos y pide a los vecinos que confíen en el futuro y en las posibilidades de Villaviciosa de Odón.

Concluye afirmando que quiere una Villaviciosa de Odón verde y limpia, segura, que cuide sus tradiciones, que atienda, sea receptiva y acogedora, que ofrezca oportunidades, que sea de todos y para todos, y a quien se siente orgulloso de representar como Alcalde.

Con estas palabras concluye el tratamiento del único punto del orden del día, y el Sr. Alcalde levanta la sesión a las 14:00 horas.

El Secretario General

Manuel Paz Taboada

